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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 6. Sitzung des Schulausschusses 

am 05.12.2017 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:    19:00 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Lothar Cordts  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Mitglieder des Ausschusses 
stv. Stadtelternvertreter  Herr Jörg Bröske  
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke Vertr.f. Herrn Luttmann 
Ratsherr  Herr Uwe Joost  
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  
Ratsherr  Herr Bernd Luttmann abwesend 
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  
Lehrervertreter  Herr Georg Helle-Feldmann  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Bauingenieurin  Frau Gabriella Behrens  
Verw.-Ang.  Frau Dörthe Falkner  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  
Verw.-Ang.  Herr Lars Mielczarek  
Verw.-Ang.  Herr Olaf Steinitz  
Leiterin Kiga Fabula  Frau Irmtraud Pape  
Leiterin Kiga Jeddingen  Frau Nicole Kanapin  
Leiterin Kiga Wittorf  Frau Ute Schorpp-Bolz  

Gäste 
Rektor Oberschule  Herr Dyck  
stv. Schulleitung Kastanien-
schule  

Frau Puschmann  

Presse 
Rotenburger Rundschau Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer:   8 Personen  
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
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der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 21.11.2017 
214-2017/1 5 Handlungsoptionen für die Schaffung weiterer KiTa-Gruppen und die 

damit möglicherweise verbundene Umstrukturierung der Schul-
standorte 

198-2017 6 Haushaltsplanung 2018 und Investitionsprogramm 2017 - 2021 für 
den Bereich Schulen 

200-2017 7 Haushaltsplanentwurf 2018 mit dem  Investitionsprogramm 2017 bis 
2021 für den Bereich Kindertagesstätten 

  8 Berichte aus den Schulen und Kindertageseinrichtungen (bei Bedarf) 
  9 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  10 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  11 Nächste Sitzung geplant: 12.04.2018 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der Ausschussvorsitzende Cordts eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung 
der anwesenden Ausschussmitglieder und deren Beschlussfähigkeit fest. 
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
Es ergeben sich keine Einwände. 
  
3. Einwohnerfragestunde 
entfällt 
 
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 21.11.2017 
Die Niederschrift wird mit 7 Ja Stimmen und 2 Enthaltungen genehmigt. 
 
214-2017/1 
5. Handlungsoptionen für die Schaffung weiterer KiTa-Gruppen und die damit mög-
licherweise verbundene Umstrukturierung der Schulstandorte 
Nachdem Herr Goebel ausgeführt hat, dass verwaltungsseitig keine neuen Erkenntnisse 
oder Einschränkungen hinzugekommen seien, plädiert er für die Umsetzung der vorge-
schlagenen Variante 6. 
Hierzu äußern sich die Fraktionen zustimmend, lediglich Herr Joost von der WiV lehnt diese 
Variante ab und befürwortet einen Neubau am Majorsbruch. Herr Rabe bittet darum, die 
anderen Schulgebäude nicht aus den Augen zu verlieren. Dies wird von Herrn Goebel zu-
gesichert mit dem Hinweis, dass entsprechende Haushaltsmittel zum Sanierungsbedarf 
bereits eingestellt worden seien. 
Frau Kirmeß sieht noch Bedarf an der Detailplanung zur Verkehrsführung. Herr Wallin sieht 
in dem kompakten Gebäudeensemble Ressourcenschonung und zukünftig eine gute Per-
spektive für Familien. Im Anschluss verliest Herr Bröske die Stellungnahme des Stadteltern-
rates, der sich einen Neubau wünsche und Bedenken äußert zu der Unruhe während der 
Maßnahme aber die Variante 6 letztendlich mittrage. 
Der Ausschuss beschließt: 
  
 Der Vorschlag Nr. 6 (KiTa zur Kastanienschule) aus der (der Vorlage) 

beigefügten Anlage soll umgesetzt  werden. 
 

Ja 6  Nein 2  Enthaltung 1   
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198-2017 
6. Haushaltsplanung 2018 und Investitionsprogramm 2017 - 2021 für den Bereich 
Schulen 
Herr Goebel erläutert, dass für die künftige Haushaltsplanung die Schulen eine Budgetie-
rung nach Schülerzahlen erhalten werden. Die ermittelten Werte wurden als Durchschnitts-
wert der vergangenen Jahre im Fall der variablen Kosten ermittelt und mit 130 € pro Kopf für 
die Grundschule und 110 € für den Sek. I Bereich festgelegt. Die Schulen können eigenver-
antwortlich diese Mittel bis zu einem Anschaffungspreis von 1.000 € verwalten. Das kom-
mende Jahr diene als Probejahr und mögliche Abweichungen/Überschreitungen werden 
nach Absprache erledigt. 
Herr Dyck und Frau Puschmann äußern sich erfreut über diese Vorgehensweise und erhof-
fen sich Entlastung und schnellere Umsetzung für den Schulalltag. 
Der Ausschuss beschließt zu a) + b) jeweils: 
 
 a) Den Ansätzen des Haushaltsplanentwurfes 2018 für die Budgets 01-

10-06, 01-10-06-01, 01-10-06-02, 01-10-06-07, 01-10-06-08, 01-10-10-02, 
01-10-10-03 und 01-10-10-04 wird mit den im Sachverhalt aufgeführten 
Ergänzungen zugestimmt. 
 
b) Dem Investitionsprogramm 2017 bis 2021 für die Budgets 01-10-06, 
01-10-06-01, 01-10-06-02, 01-10-06-07, 01-10-06-08, 01-10-10-02, 01-10-
10-03 und 01-10-10-04 wird zugestimmt. 
 

Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
200-2017 
7. Haushaltsplanentwurf 2018 mit dem  Investitionsprogramm 2017 bis 2021 für den 
Bereich Kindertagesstätten 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Dem Haushaltsplanentwurf 2018 (Produkt 01-10-11 bis 01-10-11-04) 

und dem Investitionsprogramm 2018 bis 2021 wird zugestimmt. 
 

Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
  
8. Berichte aus den Schulen und Kindertageseinrichtungen  
Frau Puschmann und Herr Dyck berichten von der Vorweihnachtsstimmung an Ihren Schu-
len und Herr Dyck berichtet zusätzlich, dass die Sozialpädagogische Stelle zum 01.02.2018 
neu besetzt wird. 
 
Frau Schorp-Bolz bemerkt, dass nach einem personell holprigen Start sich die Lage im Wit-
torfer Kindergarten entspannt habe. Frau Kanapin aus Jeddingen gibt bekannt, das sich die 
Jeddinger Kindergarten Kinder am Weihnachtsmarkt beteiligen und die Weihnachtsfeier im 
kommenden Jahr in Form eines Winterfestes gefeiert wird. Frau Pape aus dem Fabula lädt 
ein zum alljährlichen Weihnachtsbasar und berichtet auch von einer Weihnachtsmarktbetei-
ligung. 
 
  
9. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Herr Grünhagen korrigiert seine Aussage zum Thema Kinderferienbetreuung dahingehend, 
dass dies sehr wohl in den Bereich Soziales gehöre und nicht, wie von ihm in der Sitzung 
am 30.11.2017 im Ausschuss SSKSJ behauptet, in den Schulausschuss und im kommen-
den Jahr auch dort in dem Budget zu finden sei. 
Die Ferienbetreuung ist in den Osterferien vom 19. -23.03. 2018 und in den Sommerferien 
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vom 02.07. bis 20.07.2018 geplant. 
 
10. Einwohnerfragestunde 
kein Bedarf 
 
11. Nächste Sitzung geplant: 12.04.2018 
Nach kurzer Aussprache wird der Termin im April beibehalten. 
Herr Cordts wünscht allen Beteiligten schöne Weihnachtsfeiertage und schließt den öffentli-
chen Teil der Sitzung um 18:59 Uhr. 
 
 
  
 
 
 

Lothar Cordts 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokoll 
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